
脱贫路上有“保险”

3 年前，刚接触保险扶贫时，市邮
政分公司金融业务部中邮保险理赔员

张欣宇忐忑不安，新岗位、新环境、新任
务能否快速适应？

如今，与贫困群众在脱贫路上风雨
同行 3 年，张欣宇踏实笃定，最大的收
获就是让一张保险明白卡， 从纸上，走
进了贫困户的心里。

2017 年 4 月， 中邮保险开始在光
山县开展保险扶贫工作，向全县贫困户
免费赠送保险。 随后几年，这一保险扶
贫项目连年延续，每年向光山县未脱贫
人员以及脱贫享受政策人员免费赠送

保险。 2017 年 7 月入职新岗位的张欣
宇是这一项目在信阳分公司唯一的理

赔员。虽然此前有理赔工作经验，“可对
保险扶贫还是陌生的”。

“扶贫工作是政治任务，所有困难
必须克服。”昨日上午，记者见到张欣宇
时， 她前一天夜晚刚从光山返回市区，

在光山待了 4 天，跑了 5 个乡镇，现场
了解了儿童溺水、高处坠落等 9 个报险
案件的情况。 随后，她还要做大量的材
料收集和整理工作。

仅以 2019 年为例， 中邮保险扶贫
项目在光山县投保人数 9.59 万人 ，案
件数 76 件，给付金额 213.2 万元，这些
数据背后是张欣宇全程参与。

正因如此， 在处理理赔事宜中，有
效沟通就成了张欣宇时刻要琢磨的事

情。 她的手机从来不设置静音，贫困户
的电话深夜 11 点接过， 凌晨 4、5 点也
接到过。 对理赔结果不理解，一位贫困
户短时间内曾 7 次给张欣宇打电话 ：
“我能够做的也只有耐心解释， 车轱辘
话最终让对方听了进去。 ”

“保险扶贫有意义，会坚持干下去。”
3年保险扶贫路走下来， 张欣宇清楚地
看到党的扶贫好政策让贫困群众生活向

好， 真切地了解保险扶贫对贫困家庭的
实际意义， 也直观地感受到贫困群众以
及村干部对保险扶贫的理解和认可。

本报记者 马依钒
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全市县域经济高质量发展
暨产业集聚区“二次创业”动员会召开
乔新江尚朝阳出席并讲话

本报讯 （记者 胡瑜珊）6 月 18 日，
全市县域经济高质量发展暨产业集聚

区“二次创业”动员会在百花之声召开。
会议深入学习贯彻习近平总书记关于

县域治理“三起来”重要指示精神，全面
落实我省县域经济高质量发展工作会

议和加快河南大别山革命老区振兴发

展工作会议精神，动员全市上下抢抓产
业集聚区“二次创业”机遇，加快推进全
产业链“专业园区”和重点项目建设，着
力打造新的增长极，为推动老区加快振
兴发展 、实现 “两个更好 ”提供坚实支
撑。 省人大常委会副主任、市委书记乔
新江，市长尚朝阳出席会议并讲话。

王新会、张国晖、孙同占、孙巍峰、
曹新博、谢天学、杨蕾等出席会议。

会议指出，习近平总书记关于“两
个更好”的殷殷嘱托和县域治理“三起
来”的重要指示，立起的是更高标准、提
出的是更严要求，对于新时代推动老区
加快振兴和县域经济高质量发展具有

重大指导意义和实践意义。 全市上下要
把思想认识统一到习近平总书记的重

大要求上。 要牢记总书记关于“两个更
好”的殷殷嘱托，践行好“人民至上”理
念 ，贯彻好县域治理 “三起来 ”重要指
示，落实好“六稳六保”重大要求，推动
经济实现高质量发展。 要牢固树立大抓
县域经济的鲜明导向， 把产业集聚区
“二次创业” 作为推动县域经济高质量
发展的主抓手、主阵地，把壮大优势产
业作为加快老区振兴发展、实现“两个
更好”的“牛鼻子”，在提升产业集聚水
平、提升产业规模层次、补齐基础设施
短板上下真功，坚决端牢“工业饭碗”，

稳住经济基本盘，积极争创一批县域治
理“三起来”示范县，筑牢老区振兴发展
的根基。

会议强调，要把精力聚焦到抢抓机
遇抓发展上。 当前，县域经济已进入总
量跨越 、质量提升 、动能转换 、城乡融
合、开放协同的关键阶段，产业集聚区
的发展也走到了由 “创建 ”向 “创新发
展”转变、由粗放型发展向高质量发展
跨越的关键时期。 各级各部门要从时代
大势中把握县域经济高质量发展的趋

势方向， 坚定不移贯彻落实新发展理
念，把习近平总书记深入信阳革命老区
视察指导、省委省政府出台《关于贯彻
落实习近平总书记视察河南重要讲话

精神支持河南大别山革命老区加快振

兴发展若干意见》等历史机遇、政策机
遇转化为推进县域经济发展的务实行

动和具体项目，转化为加快产业集聚区
“二次创业”的强大动能和具体措施，努
力走好县域经济高质量发展之路。

会议强调，要把重点放到县域经济
高质量发展和产业集聚区 “二次创业”
上。 要紧紧围绕《关于推进县域经济高
质量发展的指导意见》和《河南省推进
产业集聚区高质量发展行动方案 》要
求，对照指标体系，立足本地优势资源，
找准比较优势，做好转化文章，因地制
宜打造有竞争力的特色产业，切实把特
色资源转化为特色产业、把比较优势打
造成发展胜势，真正使产业集聚区强起
来，把县城带起来，让县域经济活起来，
让人民群众富起来， 加快形成特色突
出、竞相发展的新格局。

会议强调，要把转变作风强化保障

真正落实到工作上。 要切实加强领导，
抓紧研究制定具体行动计划和专项行

动方案， 完善组织协调的领导机制、联
动机制，统筹抓好各项重点工作的融合
推进。 各县区要切实扛稳主体责任、加
大组织实施力度， 真正将产业集聚区
“二次创业” 和县域经济高质量发展作
为“一把手”工程，党政主要负责同志亲
自抓、负总责，及时解决县域经济发展
中的困难和问题，持续优化县域发展环
境、生态环境、政治环境。 要大胆改革创
新，认真学习领会省里《关于开发区体
制机制改革创新的意见》精神，在符合
改革大方向的前提下， 思想再解放一
些，胆子再大一些，步子迈得再快一些，
着力突破制约发展的体制机制障碍，增
强产业集聚区“二次创业”的内生动力
和发展活力，加快实现转型升级和创新
提升。 要强化双向激励，把县域经济高
质量发展考核，作为领导班子和领导干
部年度考核的重要组成部分，建立健全
县域经济高质量发展考核奖惩体系，着
力营造比学赶超、 争先进位的良好氛
围，为加快振兴发展、实现“两个更好”
提供坚实的县域支撑。

会议指出，县域经济在全国、全省和
全市发展大局中具有重要地位和支撑作

用。 中心城市是“柱石”，县域是“基石”，
是全市经济发展的两个大局， 必须抓紧
抓实。 产业的高质量发展是县域经济高
质量发展的根本、基础和支撑。 推进县域
经济高质量发展，对于我市来说，就是要
大力推进产业集聚区的“二次创业”和实
施招商引资的“回归工程”。

会议强调，产业集聚区是打造“柱

石”和“基石”的主战场，开放招商的主
平台。 经过十余年发展，产业集聚区面
临由“创建”到“创新”转变的转折点，面
临“粗放型”向“高质量”跨越的新挑战，
到了高质量发展的新阶段。 推进产业集
聚区“二次创业”，我们有机遇、有基础、
有条件、有希望。 要认清全市经济现状、
具备的基础、发展的路径，正视存在的
问题，增强发展的信心，强化落实的措
施，全力推进“二次创业”，推动我市经
济高质量发展。 要理清思路，继续按照
“五抓五提”的工作思路，认真实施“六
大行动”；要培育龙头，大力实施重点企
业提升行动，“量身定制” 支持企业做
强，通过“差异化”措施、“个性化”服务，
“一企一策” 解决企业发展的困难问题，
把龙头真正舞起来； 要完善机制， 建立
“链长制”，完善考评机制，制定专业园区
方案，进一步明确责任、时间节点、工作
任务和要素保障，实现市县联动发展。

会议强调， 要大力实施回归工程。
招商引资是壮大产业规模、加快经济发
展的强大引擎， 要进一步重视信商、发
现信商、发挥信商作用，切实把信商资
源优势转化为产业发展优势。 要深入开
展找老乡朋友圈行动，突出产业链精准
回归，通过信商回归与产业链招商融合
寻求新突破。 要建立常态化对接机制，
积极开展以商招商、委托招商、协会招
商，集成政策和服务要素，推进信商回
归。 要加强统筹协调，切实做好找老乡、
招商、 服务落地三个专班工作衔接，推
动回归项目招得来、落得下、发展好，为
推进产业集聚区“二次创业”、壮大县域
经济奠定坚实基础。

位于信阳高新区的明阳智慧新能源产业园总投资 25
亿元， 主要生产风力发电和纳米碲化镉光伏发电等新能
源装备，年产 3MW 及以上风电机组 500 台套，带动就业
1200 余人，年产值 75 亿元。 该项目填补了我市先进制造
业的短板。 图为该公司风电主机装配车间。

本报记者 李 海 摄 记者在基层

不不忘忘初初心心 牢牢记记使使命命


